

cia de cualquier nación en asuntos interiores que atañen exclusivamente á España.

Añade que esta potencia por el patriotismo, por la perseverancia y la energía de que está dando elocuentes pruebas merece las simpatías universales.

Paris 26 (12'43 t).—Un personaje político americano, recién llegado de Washington, con quien esta mañana he tenido una entrevista, asegura que Mr. Cleveland no interviendrá en los asuntos de Cuba, bajo ninguna forma, antes de fin de año.

Para entonces es indudable que el presidente de los Estados Unidos, oficiando como amigo de España y en términos que dejen á salvo la susceptibilidad de nuestro país, propondrá al Gobierno español que otorgue á la isla de Cuba una constitución política y administrativa semejante á la del Canadá, á cambio de influir sobre los insurrectos para que depongan las armas.

Cleveland entiende que la susceptibilidad de los españoles de Europa no debe retroceder ante concesiones hechas por una nación tan poderosa como Inglaterra. Reconociendo la supremacía del ejército español, invocará tan sólo sentimientos de humanidad para fundar en ellos, más que en ningún otro género de motivos, su deseo de ver terminada la lucha.

Si España aceptase esta propuesta los Estados Unidos se colocarían resultantemente al lado de nuestro país y garantizarían en la forma debida la sumisión de los rebeldes.

Según me ha dicho mi interlocutor, el Gobierno español debe tener noticia de estas disposiciones de ánimo de Mr. Cleveland, pues hace algún tiempo que son conocidas del señor Dupuy de Lome, nuestro ministro en Washington.

Como oportunamente anunció nuestro corresponsal en París, el Gobierno tiene adoptadas las medidas necesarias para verificar á su vencimiento, el día 7 de Noviembre próximo, el reembolso del préstamo que hizo el Banco de París y de los Países Bajos, en el caso de que no le convenga la prórroga de dicha operación.

Esto ha producido algún despecho á los que propalaban en aquella plaza la especie de que el Gobierno no podría atender á este compromiso.

Mucho se sigue hablando de los nueve diputados provinciales liberales de Madrid que quieren votar como presidente al candidato conservador señor marqués de Bogaraya.

Estos señores manifiestan que lo hacen así porque siendo de la oposición el presidente los asuntos tropiezan siempre con obstáculos en las esferas oficiales, y añaden que no por eso dejarán de ser liberales y representar en la corporación los intereses de su partido.

Con fecha del 25 se ordenó al capitán general de Castilla la Nueva, explore la voluntad de los jefes de la escala de reserva y retirados, con residencia en esta región, que deseen obtener destino en el cuerpo de Policía judicial, para que, en vista de las instancias, proponga al ministerio de la Guerra al que considere más apto para el desempeño del referido cargo.

En breve marcharán á Mérida, Orihuela y Alicante, varios representantes en Cortes de aquellas regiones, que pertenecen al partido liberal, á fin de acompañar al señor Sagasta en su visita á dichas poblaciones y regresar con él á Madrid.

Ministerio de la Guerra

Recluta voluntaria

Como aclaración á la Real orden de 13 de Enero último, se ha dispuesto que los gobernadores militares de los puertos de embarque revisten á los voluntarios alistados por agentes reclutadores, y si aquellos les expusieran alguna queja de que dichos agentes no cumplieron los compromisos contraídos con ellos, suspendan su embarco, consultándoles si desean ingresar en la recluta ordinaria de la región en donde se encuentran. En caso afirmativo, serán alistados en aquella, perdiendo los referidos agentes el derecho á que se les abonon las 250 pesetas que previene el artículo 11 de la citada Real orden, dando cuenta las autoridades de que se trata al capitán general respectivo, quien á su vez lo hará al ministerio de la Guerra.

La tarde del domingo fué spacible y la gente de Madrid ha preferido ir á los toros que entretenerse en hacer cálculos políticos de ningún género.

Las contadas personas que han concurrido al salón de conferencias han comentado las noticias de Cuba en términos favorables para el éxito de la campaña.

El empeño de Maceo de forzar la tro-

cha y la imposibilidad de pasarla, demuestran no sólo que es excelente esta línea militar, sino que el cabecilla mulato se encuentra acosado y sin salida alguna que le permita unirse ni recibir auxilios de Máximo Gómez.

Pero, aún así y todo, espera la gente que se manifieste más el esfuerzo de nuestras armas y que tengan más positivos resultados los sacrificios enormes que se ha impuesto el país.



PARA LAS SEÑORAS



Abrigo largo.

Es de pañete-cuero acampanado, ajustado en el talle y flojo en el delantero, con dos tiras de terciopelo al largo del mismo; cuello alto con ruxa de seda plegada acordeón, adornando éste el delantero del abrigo formando *coquillé*. Lleva un doble cuello del mismo género que el abrigo, bordado con *soutache*, y va abierto en el delantero. Manga al biés, montada á pliegues y volante de seda, plegado en la bocamanga.



Exclavina elegante.

De terciopelo, bordada de azabache negro, con una ancha cenefa de piel chinchilla, forrada de boata y surach, abrochada en el delantero con dos agretes, el cuello es alto y ovalado forrándose con piel igual á la de la cenefa.



Chaqueta último modelo.

Es de pañete con la espalda sin costura, entallada y recta en el delantero; el cuello á lo Enrique II, con doble cuello, acampanada en los hombros y abrochada con cuatro botones de nacar; adorna el cuello y borde de la chaqueta una tira de

caracul. Manga medio ancha con bocamanga del mismo género y tira de caracul.

JOSEFINA.

ACTRIZ ITALIANA



ELEONORA DUSE.

Gacetillas.

—A los licitadores.—Resuelto por el excelentísimo Ayuntamiento contratar en subasta pública la construcción y colocación de cuarenta y ocho canapés de hierro fundido de iguales dimensiones, forma y peso que los que existen colocados en los jardines del Duque de Rivas, por la Alcaldía se anuncia por término de diez días el expresado acto, que habrá de tener lugar en las Casas Consistoriales, de dos á tres de la tarde del jueves 5 del próximo Noviembre, bajo el tipo de 1.920 pesetas á que asciende el presupuesto pericial de indicadas obras y demás condiciones fijadas en el expediente que desde hoy se halla de manifiesto en la Secretaría municipal. Para tomar parte en la subasta deberán los postores acompañar al pliego de proposiciones además de la cédula personal, recibo que acredite haber consignado en la Depositaria de los fondos municipales la suma de noventa y seis pesetas en concepto de fianza prévia, formulando aquellas con arreglo al modelo que figura en el expediente respectivo.

—Cédulas personales.—El día 31 del actual termina el plazo para adquirir las sin recargo. Las oficinas expendedoras se hallan establecidas en la Administración de Hacienda y en la calle de la Pastora, número 7.

—El vigía.—Morirán nuestros hermanos—de América en las comarcas,—pero al dar su último aliento—gritan todos «viva España!»

—D. E. P.—El *Heraldo de Madrid*, recibido ayer en esta capital, publica un telegrama de su corresponsal en Alcoy, cuyo texto dice así:—«En la madrugada última falleció repentinamente, víctima de una afección cardiaca, el inteligente y acaudalado industrial don Jaime Aparicio Lopez. Desde su juventud promovió el finado el desarrollo de la industria alcoyana; su fábrica de tejidos de lana, es una de las mejores de España. Presidía la sociedad electricista alcoyana, que en breve tiempo dotó de tan importante mejora á esta población. El entierro será una manifestación de duelo de los industriales y de los obreros que le profesaban especial afecto por sus relevantes prendas.»—El finado era tío de nuestro antiguo y apreciable amigo don Jaime Aparicio Marín, exalcalde de esta capital, al que, así como á la demás familia, acompañamos en el sentimiento que les ha producido esta infausta nueva.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 26 del corriente.—Central 4007 pesetas y 60 céntimos.—Puente 159'37.—Pretorio 536'26.—San Sebastián 104 13.—Victoria 449'58.—Nocturno 18'05.—Matadero 850'85.—De las 6.175 pesetas y 84 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2920'92.—A la provincia y municipio 2920'88.—Adicionadas 334'40.—En el mismo día del año anterior 3 769'08.

—Buena nueva.—Por la Dirección general del Tesoro público se han circulado las órdenes correspondientes para que el lunes próximo se abra el pago de la mensualidad corriente á los individuos de clases pasivas, activas y clero, que tienen consignados sus haberes en la Pagaduría de la Delegación de Hacienda de esta provincia.

—Crimen en Pueblo Nuevo.—Ampliando los breves detalles que ayer comunicamos á nuestros lectores sobre el crimen cometido en la población cuyo nombre sirve de epígrafe á estas líneas, la guardia civil de aquel puesto añade que en la posada del Portugués comían juntos

Jacinto Sanchez Fernandez, natural de Castuera, y Agustín Alonso Hidalgo, de Villanueva del Conde (Salamanca). Agrega la comunicación que el segundo había recomendado repetidas veces al primero que comiera con más decencia; y como no hiciera caso de las advertencias, el Agustín Alonso clavó un arma en el pecho de Jacinto Sanchez, atravesándole el corazón. El agresor fué inmediatamente preso por la guardia civil.

—Nuevos procuradores.—Nuestro apreciable corresponsal en Montoro don Manuel del Rosal, ha sido examinado y aprobado de Procurador en la Audiencia de Madrid, por lo cual le damos la más cumplida enhorabuena, como igualmente á don Ricardo Romero y don Juan de la Vega y Gallego, que también han sido habilitados para el desempeño de dicho cargo.

—Enlace.—En el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral celebró anteanoche á las ocho su enlace con la bella señorita doña Antonia de Silva, nuestro querido amigo y colaborador don Enrique Ruiz Fuertes. La señorita de Silva con el simbólico azahar, y el señor Ruiz con la insignia de la Orden de Isabel la Católica, fueron desposados por el Presbítero don Emilio Peñela, primo de la novia, y apadrinados por los Excmos. señores Duques de Hornachuelos y la señora madre de la novia. El señor Hocés vestía el honoroso uniforme de Oficial de Marina con la Cruz del mérito naval y la vistosa banda del Santo Cristo de Portugal, Gran Cruz de la misma Orden y otras condecoraciones. En este solemne acto actuaron de testigos el Presbítero don Serafín López y el poeta don Enrique Redel. Asistió el señor Saravia, delegado del señor juez municipal. Después pasaron los invitados á casa de los padres de la novia, donde fueron obsequiados espléndidamente. Deseamos á los nuevos cónyuges todo género de felicidades en su nuevo estado y una prolongada luna de miel.

—Tabacos.—Pronto, quizás desde primero de Noviembre, se pondrán á la venta en los estancos las nuevas labores de picados comunes, hechas con arreglo á las modificaciones aprobadas por el ministro de Hacienda. Se denominan dichas labores: «Picado común suave», al precio de 8 pesetas el kilogramo y de 0'20 el paquete de 25 gramos y «picado común fuerte» al precio de 7'20 pesetas el kilogramo y 8'18 el paquete de 25 gramos. En virtud de esta modificación, dejarán de fabricarse los picados antiguos llamados «Filipinos Virginia».

—Bien venido.—Según dice un colega madrileño, el señor Marqués de la Vega de Armijo, su hermana la señora viuda de Vinyals, y sus sobrinos los marqueses de Ayerbe, se trasladarán en breve de Biarritz á la capital de Aragón, viniendo después á Bobadilla.

—Defunción.—Víctima de breve dolencia ayer falleció en esta capital la apreciable señora doña Amparo Baquerizo, digna esposa de don Andrés Perez de la Greda, Capitán de Estado Mayor. Los funerales en sufragio por el descanso de su alma se verificarán hoy á las cuatro de la tarde, en la parroquia de San Nicolás. Enviamos al desconsolado viudo y demás estimada familia la sincera expresión de nuestro pesar.

—Subasta.—El día treinta y uno se subasta en el Establecimiento de la Beneficencia particular de Cabra el pan que se necesita en el mismo hasta el 31 de Octubre de 1897.

—Natalicio.—La apreciable señora doña Manuela Verdejo y Mohedano, hija del administrador de la Marquesa del Pozo, ha dado á luz un hermoso niño en la ciudad de Montoro. [Nos asociamos al júbilo de los padres del recién nacido, como igualmente al de nuestros amigos don Cesáreo Verdejo y don Manuel Medina, abuelos del nuevo sér, que viene á completar el placer de ambas familias.]

—La bella Geraldine.—Después de su larga excursión por las principales capitales de Europa, ha vuelto á pisar tierra española la encantadora artista cuyo nombre figura á la cabeza de estas líneas. La primera población que ha visitado ha sido Cádiz, siendo probable que, al terminar sus compromisos en la hermosa capital, presente de nuevo sus trabajos y su bella figura en el Gran Teatro de Córdoba. De su *debut* dice lo que sigue el *Diario de Cádiz*, del domingo último:—«Anoche hizo su *debut* en su nueva reaparición en Cádiz, la celebrada artista Miss Geraldine Leopold, ante un público que invadía por completo los pisos altos de aquel coliseo y ocupaba casi en su totalidad las localidades preferentes, especialmente las butacas. La artista, á su presentación, venía envuelta en magnífica capa de raso blanco, dejando ver tan só-

lo su rostro encantador y su hermosa cabellera ondulante y suelta, y los aplausos que habian sido iniciados durante su breve paseo avanzando hacia la red, sonaron estrepitosos y continuados, cuanto al des- embozarse ofreció á la vista del público su ideal figura y contornos esculturales, mal disimulados con lujosa vesta de brocatel de raso blanco profusamente ramado con las mallas de seda rosáceas como la tez de sus bien torneados brazos y con las altas botinas de piel dorada. La bella artista retrataba en su alegre semblante la grata emoción que le proporcionaba aquel brillante recibimiento, expresando con graciosos ademanes, las más sinceras saluciones al público de Cádiz, uno de sus más favoritos en sus numerosas excursiones. Y á partir de este momento hasta que descendió por la peligrosa cuerda vertical, adoptando singularísimas y artísticas actitudes, no cesaron de reproducirse las ovaciones á la terminación de cada difícil suerte que ejecutara en el trapecio, siendo la más ruidosa la que se le tributó al verificar el sensacional salto mortal á la cuerda antes citada. Varias veces fué llamada la Geraldine al palco escénico á recoger los aplausos que no habian cesado al descender de la red. En la fantástica *Danza Serpentina*, hizo su presentación Miss Gracie Leopold, vestida de torero en plaza, grana y oro, *toilette* que realzaba la interesante figura de la bellísima gimnasta. Muy graciosamente hace la invitación al baile de referencia á Geraldine, quien lo ejecutó á maravilla con los cuatro vaporosos trajes de la marcarena, de la mariposa, de la rosa y *dance blanche*. Geraldine fué llamada á escena seis veces, presentándose con magnífica capa de raso, no cansándose el público de verla tan radiante de hermosura.»

—Ingeniero.—Ha sido nombrado Inspector general de primera clase del Cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, el de segunda mas antiguo Ilmo. señor don Luis Sainz y Gutiérrez.

—Mas cuidado.—Se acostumbra en algunas calles á sacudir las esteras y alfombras sin cuidarse de si con su operación molestan á los transeuntes, poniéndolos en ocasiones hechos una desdicha. Los dependientes de la autoridad deben evitarlo, haciendo comprender á los maritornes la necesidad de hacerlo en hora que causen menos molestias y en sitios adecuados.

—Hurto.—En la inspección de vigilancia se ha presentado ayer Juan Lopez Garcia, contratista de los trabajos de aguas potables en la huerta del Romero, situada en el barrio de las Margaritas, manifestando que durante la madrugada última notó la falta de trece metros de tubería de plomo, ignorándose quien sea el autor del hurto.

—Matadero.—En el de esta capital se han sacrificado el día 27 del corriente, 30 reses menores y 7 rastras con peso de 387 kilogramos, y 13 mayores y 1 rastra con 2,325, que en junto hacen un total de 2.712 kilogramos.

—Número favorecido.—En el sorteo efectuado el domingo último por la real asociación de San Cayetano para la adjudicación del premio que ofrecía, resultó favorecido el número 865.

—Regreso.—Después de haber pasado una corta temporada en Villaharta, haciendo uso de aquellas salitíferas aguas, ha salido para Sevilla el exalcalde de dicha capital don José Bermúdez Reina, acompañado de su bella hija Concepción.

—Taurina.—Ha sido magnífica la corrida celebrada en Barcelona para la despedida del Gallo, que estuvo muy bien. Recibieron muchos aplausos *Guerrita*, *Minuto* y Fuentes. Guerra abrazó en medio de la plaza al Gallo, después que obtuvo la oreja del toro que mató, dando al quinto un quiebro de rodillas. Hubo verdadero delirio.

—Traslado.—Lo ha sido de la cárcel de Málaga á la de Córdoba Fernando Avila Rosa.

—Telegrama.—En Madrid se encuentra detenido por no haber sido hallada en su domicilio un despacho expedido en Córdoba para doña Dolores Garcia Borán, San Lorenzo, 10.

—Enfermo.—Le han sido administrados los últimos sacramentos á nuestro estimado amigo el Diputado provincial señor don Juan Garcia Cubero, cuyo establecimiento deseamos.

—Juzgado.—El de Córdoba llama á los que se crean con derecho á heredar á don Nicolás Garcia Perea, que murió en esta ciudad sin testar el día tres de Abril último.

—Junta.—Esta tarde se reunirá la Junta provincial de Beneficencia de Córdoba, en su local calle de Góngora número 34.

